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1. Jour 2 Rendez-vous 2 (p. 36-37) 

 

I. 名詞と形容詞の複数形（Le pluriel des noms et des adjectifs） 

Les fruits, les légumes verts et les gâteaux ! 果物と野菜、ケーキだ。 

 

① 名詞の数 

＜複数形の作り方＞ 

a) 原則：単数形の語末に « - s » を付けます。この « - s » は発音しません。 

une pomme → des pommes  リンゴ    

b) « - eau »で終わる名詞の場合：語末に « - x » を付けます。この « - x » は発音しませ

ん。 

un gâteau → des gâteaux ケーキ    

c) 元々« - s »や« - x »で終わる名詞の場合：複数形でも変化しません。 

un Japonais → des Japonais 日本人   une voix → des voix 声 

 

② 形容詞の性・数 

形容詞は、修飾する名詞や代名詞の性・数に一致させます。 

女性形の作り方は、＜国籍の男性形、女性形＞の規則（J1 R1）、 

複数形の作り方は、＜名詞の複数形の作り方＞の規則（上記）に準じます。 

 un fruit vert → des fruits verts 青い果実    

un légume délicieux → des légumes délicieux 美味しい野菜 

 

ex.1   例にならって、動詞を活用させ、名詞を複数形にしましょう。 

ex．une tomate verte 

→  J’ (avoir)       ai           des      tomates              vertes  . 

1.  un légume vert 

→  Il y a combien de (légume)     (vert)    dans le panier ? 

2. un fruit rouge 

→ Tu (avoir )       combien de (fruit)      (rouge)          dans le panier ? 

3. un couteau 

→ Il y a trois  (couteau)           dans la cuisine. 
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4. un œuf 

→ Vous  (avoir )                      des  (œuf)                    dans le frigo ? 

5. un gâteau anglais / une crêpe française 

→ Il y a des  (gâteau anglais)                                                        et 

des (crêpe française)                                                             .  

              

tomate (f.) トマト  vert (adj.) 緑色の  légume (m.)  野菜  panier (m.)  かご 

fruit (m.)  果物  couteau (m.) 包丁、ナイフ  cuisine (f.) 台所；料理 

œuf (m.) [œf] 卵 ; (pl.) œufs [ø]  （単数形と複数形での発音のちがいに注意） 

crêpe (f.) クレープ 

 

 

II. 定冠詞（Les articles définis）その～、すべての～、～というもの 

Luc aime le fromage, les fruits et l’eau de vie ! 

リュックは好きだ、チーズと果物とブランデーが！ 

 

単数形の男性名詞には le を、単数形の女性名詞には la を、複数形の場合は男性名詞

であるか女性名詞であるかにかかわらず les を付けます。 

 m. f. 

sg. le (l’ ) la (l’ ) 

pl. les 

 

 m. f. 

sg. le fruit la tomate 

pl. les   fruits les tomates 

 

＊母音と無音の h で始まる名詞の前では、  le、la は l’- になります（エリズィオン

élision） 

éclair (m.)  →  l’éclair  université  (f.) →  l’université  hôtel (m.) →  

l’hôtel 

エクレア   大学     ホテル 

＊定冠詞 les の最後の -s は本来読まないが、母音字や無音の h で始まる名詞の前に付

くときは、［z ］+［母音］で発音します。（リエゾン liaison） 
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 les‿aliments [lezalimɑ̃] 食料品  les‿oranges [lezɔrɑ̃ʒ] オレンジ 

 

＜用法＞ 

① 聞き手が特定化できる物や人に使う。 

Il y a combien de pommes dans le panier ? いくつの果物がかごの中にありますか。 

La voiture de Clément est rouge. クレマンの車は赤い。 

Il y a une pomme et une banane.  La pomme est à Aline. りんごとバナナがある。り

んごはアリンヌのです。 

② 唯一無二の物に使う。 

Le soleil brille. 太陽が輝く。 

③ 総称「〜というもの」に使う。 

J’adore le fromage mais je déteste le lait. チーズは大好きだけど、牛乳は大嫌いだ。 

        Tu aimes les chiens ? 君は犬が好き？ 

＊ 好き嫌いを言うときは定冠詞を使います。 

＊ 総称の定冠詞をつける場合、数えられるものは複数形、数えられないものは

単数形を使います。 

 

ex.2   適切な定冠詞を下線部に入れましょう。（Agenda 1, p. 36, activité 5） 

A : Où est                              cours de français aujourd’hui ? 

B : Il est dans                      salle 5 le matin. Attention,                   après-midi, il est en salle 8. 

A :  Je veux faire une tarte aux pommes pour           déjeuner. 

B :  Alors, tu prends                      pommes, tu ajoutes          lait et         œuf, tu mets sur  

                  pâte. Et au four ! 

A : Tu veux goûter                       fromages français ? 

B : Désolé. Je déteste                      goût !  Et                   couleur bleue ! Non merci, je préfère  

                  gâteaux français. 

cours (m.) 授業  matin (m.) 朝；午前  Attention ! 気をつけて！    

après-midi (m./f.) 午後  tarte (f.) タルト  ajouter 付け加える、足す 

mets< mettre 置く、入れる  pâte (f.) 生地  four (m.) オーブン 

goût (m.) 味、風味  couleur (f.) 色  préfère< préférer A (à B) （B より）A のほうを好む 
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III. 否定文（ La négation « ne… pas »） 

Je n’aime pas la viande mais j’adore les produits laitiers. 

私は肉は好きではないけれど、乳製品は大好きだ。 

 

否定文は、動詞を « ne… pas » （または« n’… pas »）で挟みます。 

 Je mange les fruits du jardin. Je ne mange pas les fruits du supermarché. 

  庭の果物は食べる。スーパーの果物は食べない。 

＊ne  は、母音字及び無音の h の前では、 n’-  になります（エリズィオン élision）。

  

 J’adore le lait.  Je n’aime pas le fromage. 

  牛乳は大好きだ。チーズは好きではない。 

＊ Tu n’aimes pas le fromage ?と尋ねられたら：好きでなければ、Non (, je n’aime pas le 

formage).  好きだったら、Si (, j’aime le fromage). 

 

ex.3   否定文に変えましょう。まず口頭で言ってから、書きましょう。 

1. Je suis parisien.    →           

 2. Il aime la salade.    →           

 3. Tu aimes le fromage ?    →          

 4. Nous habitons à Lille.    →          

 5. Corine est française.    →           

 6. Aurélie parle arabe.    →           

 7. Hélène étudie la littérature.    →          

 8. Il s’appelle Loïc ?    →           

 

ex.4   例にならって、動詞を活用させて文を作りましょう。続いてそれを否定文にし

ましょう。（Agenda 1, p. 37, activité 7） 

Ex. dîner avec mes voisins : je  

→ A : Je dîne avec mes voisins.   

     B : Je ne dîne pas avec mes voisins. 

 

a. écouter la radio : je → A :                         
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          B :                          

b. manger deux fruits au déjeuner : elles → A :                       

             B :                        

c. jouer au volley-ball : il →A :                         

            B :                          

d. étudier à l’université : je  →A :                         

                  B :                          

e. regarder la télévision : vous →A :                        

                      B :                         

dîner 夕食を取る  voisin, voisine 隣人   avec ….と一緒に 

manger 食べる  déjeuner (m.) 朝食   jouer à ゲーム・スポーツをする 

volley-ball (m.) バレーボール  étudier 勉強する 

 

ex.5 下のリストの食べ物を発音しましょう。続いて、その単語を使って相手に好き

かどうかを尋ねてみましょう。それに対して oui か non かで答えましょう。 

A : Tu aimes le poisson ? 

B : Oui, j’aime beaucoup le poisson. 

A : Et tu aimes la viande ? 

B : Non, je n’aime pas la viande. 

 

 

 

 

 注：数えられるものの場合、複数形を使います。   Tu aimes les gâteaux ? 

 

IV. Phonétique  

 

フランス語のアクセントは、意味のまとまりを持つ「リズム・グループ」の最後の

母音にあります。最後の母音を延ばして長めに発音しましょう。 

 

ex.6 下線部を延ばして発音しましょう。 

1. Bonjour. 

poisson(m.)魚  viande(f.)肉  banane(f.)バナナ  tomate(f.)  carotte(f.)

人参  poire(f.)梨  orange(f.)  fraise(f.)いちご  pomme(f.)りんご  

œuf(m.)  fromage(m.)チーズ  gâteau(m.)ケーキ  tarte(f.)  
légume(m.)  fruit(m.) 
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Bonjour madame. 

Bonjour madame Ledoux. 

 

2. Je mange. 

Je mange du riz. 

Je mange du riz au restaurant. 

 

3. Elle s’appelle Sophie. 

Elle s’appelle Sophie Martini. 

Elle s’appelle Sophie Martini et elle est étudiante. 

Elle s’appelle Sophie Martini et elle est étudiante en philosophie. 

 


